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SAVONA

Parcheggi
di via Saredo
l’Ata riapre
la vendita

Albissola marina

Cori neonazisti
in un pub, i gestori
“Estranei ai fatti”

U
na  serie  di  inter-
venti sono stati av-
viati per tentare di 
migliorare la viabi-

lità nelle Albisole. Ad Albi-
sola Superiore è stato aper-
to  il  cantiere  all’altezza  
dell’incrocio più trafficato e 
pericoloso del paese, ossia 
quello tra l’Aurelia e corso 
Mazzini. Il progetto preve-
de anche la riqualificazione 
dello spiazzo come oneri a 
scomputo per la ristruttura-
zione dell’ex despoito Acts 
che diventerà un supermer-
cato. Per poter realizzare la 
rotatoria però verranno sa-
crificati altri alberi: il cedro 
di piazza Dante e il platano 
a bordo strada all’inizio di 
corso Mazzini saranno ta-
gliati,  mentre la  palmetta  
sarà trapiantata sulla pas-
seggiata a mare.

A poca distanza, si sta la-
vorando  in  via  Garibaldi  
per estirpare le radici dei 14 
pini marittimi che erano sta-
ti tagliati nei mesi scorsi nel-
la piazzetta adibita a par-
cheggio e, sempre nella stes-
sa strada, all’altezza del su-
permercato  Carrefour,  si  

stanno rimuovendo altri fu-
sti nell’ex oasi canina con 
l’obiettivo di fare spazio al 
proseguimento della stessa 
via Garibaldi fino al piazza-
le situato nei pressi dei ca-
pannoni della Fac.

Ad Albissola Marina, inve-
ce, dopo una lunga pausa in-
vernale, procedono nuova-
mente gli interventi nell’ex 
campo da baseball dove è 
previsto il collegamento di-
retto fra viale Faraggiana e 

via delle Industrie, disegna-
to a forma di ellisse, che an-
drà  a  eliminare  le  attuali  
due doppie curve all’altez-
za del sottoponte ferrovia-
rio. Sul versante del torren-
te Sansobbia trovano spa-
zio i mezzi della Sat, l’azien-
da appaltatrice che si occu-
pa della nettezza  urbana,  
mentre  un’altra  area  sarà  
destinata a posteggio auto 
e camper. M.PI. —
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Un indice di natalità sempre 
più basso con donne e uomi-
ni  che  diventano  genitori  
sempre più tardi. E’ una parte 
della  fotografia  emersa  in  
uno studio fatto dall’Universi-
tà di Genova per il Comune in 
occasione del convegno di ie-
ri su «Welfare e innovazione 
sociale». 

Savona, con la sua provin-
cia resta la più vecchia d’Ita-
lia con un tasso d i fecondità 
(figli per donna in età fertile) 
che si attesta su 1,22% e con-
tro l’1,32% del Nord Ovest e i 
nuovi nati che non riescono a 
compensare i decessi. I dati 
del 2018 riportano 887 deces-
si e solo 360 bambini iscritti 
all’anagrafe di Palazzo Sisto. 
Con una popolazione che in-
vecchia si allunga la vita me-
dia e la speranza di vita: a Sa-
vona ogni 100 residenti 5,4 
hanno più di 85 anni (68 so-
no donne) gli ultracentenari 
sono 21 di cui 18 donne e la 
popolazione oltre i 64 anni è 
il  29,1%.  Di  conseguenza,  
con una popolazione anzia-
na aumenta il tasso di ospeda-
lizzazione che vede il distret-
to sociosanitarie del Savone-
se al primo posto, con 108,47 
ricoveri  ordinari  acuti  ogni  
mille residenti, mentre a livel-
lo regionale è di 98,39. Degli 

interventi totali dei servizi so-
ciali il 34,5% riguarda l’area 
degli anziani e, sul totale de-
gli interventi il 24,55 riguar-
da persone oltre i 76 anni e 7 
casi su 10 riguardano donne. 
Nonostante questo, l’assisten-
za domiciliare dei servizi so-
ciali si è nettamente ridotta 
dal 2014 al 2018 (da 268 a 85 
casi) segno che sono interve-
nute altre forme di assistenza 
degli anziani. La ricerca ha 

poi riguardato una serie di in-
terviste fatte ad una ventina 
di soggetti attivi nel sociale 
(associazioni,  cooperative,  
operatori del settore) su aree 
tematiche come i giovani a 
Savona, la popolazione anzia-
na, il mondo degli adulti e sul-
lo scenario demografico.  E’  
emersa l’immagine di una cit-
tà  con  un  Campus  isolato,  
scarso  raccordo  tra  mondo  
della scuola e del lavoro no-

nostante esperienze positive 
come Fabbriche aperte. La di-
soccupazione,  l’emergenza  
abitativa,  le  nuove  povertà  
mettono a rischio i nuclei fa-
miliari. Di fronte a queste pro-
blematica nasce quindi l’esi-
genza del sistema di welfare 
di dare risposte a nuovi biso-
gni e situazioni di marginali-
tà, rivendendo il sistema di 
welfare. E. R. —
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I lavori alla rotatoria tra l’Aurelia e corso Mazzini

Ata ci riprova e mette nuo-
vamente in vendita i posti 
auto di via Saredo, in tut-
to 147, dopo le aste degli 
anni scorsi che si sono rive-
lati  un  flop  (erano  stati  
venduti solo una dozzina 
di posti auto). E degli ulti-
mi tentativi di vendita ulti-
me aste. I posti auto «stan-
dard»: 9 metri quadri per 
una base d’asta di 20 mila 
500 euro (sono disponibi-
li  47  stalli).  La  seconda  
tranche riguarda altri 94 
posti auto «medium», di 
circa 11 metri quadrati a 
base d’asta di 25 mila eu-
ro. Infine ci sono gli stalli 
di dimensioni maggiori, i 
«large» da 17 metri qua-
dri,  base  d’asta  34  mila  
200 euro. Le offerte do-
vranno pervenire entro il 
31 marzo all’Ufficio proto-
collo di Ata con un deposi-
to cauzionale pari al 10% 
del  valore  a  base  d’asta  
per ogni posto auto . E’ pre-
vista la possibilità di acqui-
stare anche più posti auto. 
La vendita dei parcheggi 
di via Saredo rientra nel 
piano di  risanamento di  
Ata  ma  è  difficile  dire  
quante potrebbero essere 
le proposte. E. R. —
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BILANCIO

Addizionale
Irpef a Varazze
l’opposizione
all’attacco

Grande partecipazione al convegno sul sistema di assistenza sociale a Savona

Una festa con presunti cori 
neonazisti in un locale di Al-
bissola Marina ha scatenato 
proteste e un tam tam sui so-
cial. E mentre i gestori del lo-
cale  si  difendono  («Siamo  
estranei a i fatti»), il Comune 
annuncia una serie di verifi-
che sull’accaduto. «Si è alza-
to un polverone senza alcun 
senso - dice Ivan Lava, conti-
tolare con la moglie della Bir-
reria-Pub n° 7, che si trova 
sull’Aurelia, in corso Biglia-
ti-. Non c’è stato alcun concer-
to  o  “adunata”  neonazista  
nel nostro locale. Come spes-
so accade, abbiamo affittato 
una stanza per una festa di 
compleanno a un gruppo di 
ragazzi.  Io  sono  apolitico.  
Non chiediamo i documenti 
ai nostri clienti. Siamo com-
mercianti  e  non  vogliamo  
che il nostro lavoro sia dan-
neggiato in questo modo». 

Nel vortice delle polemi-
che sarebbe emersa anche la 
presenza di alcuni militanti 
di CasaPound che, una volta 
all’interno del locale, avreb-
bero trascorso la serata in-
neggiando cori e canti nazifa-
scisti al suono di una chitar-
ra, facendo più volte il saluto 
romano. «Teniamo a chiari-

re che il nostro pub affitta la 
sala anche per eventi o feste 
di cui non sempre si conosco-
no gli ospiti, da dove venga-
no o cosa facciano nella vita – 
prosegue Lava -. Vogliamo di-
chiarare la nostra estraneità 
al  contenuto  della  serata.  
Noi siamo imprenditori, ven-
diamo hamburger e spillia-
mo birra, è quello che faccia-
mo da un anno e mezzo. At-
taccarci e diffamarci con re-
censioni non veritiere infan-
ga l’immagine del locale. Chi 
ci conosce, sa benissimo chi 
siamo e cosa facciamo».

Il sindaco Gianluca Nasuti 
(Pd), interviene duramente: 
«L’amministrazione è venu-
ta a conoscenza di quanto ac-
caduto la sera del 26 genna-
io. L’episodio, di matrice neo-
fascista, infanga il nome di Al-
bissola Marina e il suo contri-
buto alla Resistenza, che con-
tinua con un’intensa attività 
insieme all’Anpi e orientata 
oltre alle celebrazioni, alla di-
vulgazione nelle scuole. Biso-
gna vigilare percché non si ri-
peta. Abbiamo avviato gli ac-
certamenti per valutare even-
tuali azioni nei confronti dei 
responsabili». M. PI. —
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«La giunta regionale con-
ferma la scellerata politica 
di trasformazione dei ne-
gozi sfitti  in seconde ca-
se». Dopo la legge di recu-
pero dei sottotetti è quella 
sul recupero dei locali ac-
cessori, compresi i semin-
terrati e negozi a creare po-
lemiche in Regione, solle-
vate dal Pd. 

La legge 30 del 2019, co-
me per quella sui sottotet-
ti, prevede interventi di re-
cupero, in questo caso, di 
locali accessori e di perti-
nenze di fabbricati, com-
presi i seminterrati e di im-
mobili,  anche  diroccati  
che  risultino  inutilizzati  
da  almeno  cinque  anni.  
«Abbiamo  appena  avuto  
la conferma che su tutto il 
territorio Ligure si potran-
no  trasformare  i  negozi  
sfitti in appartamenti - di-
ce il consigliere regionale 
del Pd , Luca Garibaldi - La 
giunta nei fatti conferma, 
con la risposta dell'assesso-
re Scajola in consiglio re-
gionale alla mia interroga-
zione, l'ipotesi che i nego-
zi inutilizzati da cinque an-
ni e siti a piano terra possa-
no  diventare  residenze,  
prime o seconde case, o ap-
partamentini, per l'appli-
cazione della nuova legge 
regionale sui seminterrati 
con riprecussioni gravi sul 
commercio». E.R. —
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REGIONE

Appartamenti
al posto
dei negozi
Protesta il Pd

SERVIZI DOMICILIARI RIDOT TI DA 285 A 85 CASI

Savona, la città dei centenari
ha il record di ricoveri in ospedale
Indice di natalità ai minimi storici: 360 nascite e 887 decessi in un anno

IL CASO

Per la prima volta a Varaz-
ze si pagherà l’addizionale 
Irpef. Finora i residenti ne 
erano stati esentati a scom-
puto dei ricavi che riceve la 
città perché nel territorio co-
munale, dal 1995, è attiva la 
discarica rifiuti in località Ra-
mognina, soprastante la fra-
zione collinare di Casanova. 
Ma la decisione della giun-
ta, guidata dal sindaco Ales-
sandro Bozzano, è bcritica-
ta dal consigliere di opposi-
zione Gianantonio Cerruti. 
«Sono trascorsi quattro anni 
da quanto l’amministrazio-
ne, per la prima volta, ha an-
nunciato che il sito sarebbe 
stato chiuso e da allora que-
sta dichiarazione si ripete a 
ritmo cadenzato senza che 
poi avvenga nulla. Adesso è 
stata applicata l’Irpef, una 
tassa completamente fuori 
luogo perché, se correlata 
all’attività  della  discarica,  
dovrebbe essere avviata so-
lo ed esclusivamente al mo-
mento della reale chiusura 
del sito come era stato pro-
messo più volte». Aggiunge 
Cerruti:  «Dalla  maggio-
ranza si giustificano soste-
nendo che i fondi ottenuti 
dall’Irpef saranno accan-
tonati.  Un  motivo  che  
non ha senso perché il pia-
no finanziario del Comu-
ne non ha nessuna neces-
sità di ulteriori accantona-
menti». M. PI. —
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Un tentativo di migliorare la viabilità

Albisola, alberi sacrificati
per rotonde e nuove strade
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